

郡山市下家政、○五十嵐彰子、足利千枝。

目的 我が国における米の生産高が、二二数年来大幅に上昇し減反政策が取られてゐる今日、消費者よりの米飯の味への要望が高まり、良質米へ生産に重点があがひます。今日、消費者よりの米飯の味への要望が高まり、良質米へ生産に重点があがひます。良質米といわれる品種があつてもその食味の点では一律に良好であるとは言ふべきは断言できません。これは農業や土質のちがい、又乾燥方法や貯蔵条件などによると大きく左右される。我々日本人へ好む米飯は個人の嗜好にもよるが一般に粘りのあるソフトな香のものが好まれてゐるようである。粘りについては研究は多数報告されてゐるが、今固はその粘りにポイントをおき品種別、产地別について実験を行つた。

方法 白米粉の溶出液のヨード呈色度は Hieck の方法によつた。炊飯米によるヨード呈色度を同様 Hieck の方法によつて行つた。一般成分定量についてはそれを常法通り行つた。検体は昭和45、46、47年に福島県各地区で生産された農林斗号、フジミ14、セキミ14、ササニシキ又、福島県内販売においてはフジヨ14、金精品种の農林斗号、自主流通米(特選米)、標準価格米を用いた。

結果 精白米と炊飯米とのヨード反応呈色度を測定した。精白米の場合45年産米においては、農林斗号が呈色度が薄く粘りが大であることを示し、46年産米では農林斗号、フジミ14、セキミ14の順である。47年産米については、自主流通米が最も呈色度が薄い結果になった。又、炊飯した場合は精白米と比較して呈色度が薄かつた。一般成分についてはたまは見られなかったが、エキス懸液においては粘りの大きな品種含有量が多い、